

02/07/2024

## Assises nationales du logement et de la ville : Carpentras récompensée

Collectivités - Publié le 02 juillet 2024 à 08h09, par Olivia Mahieu CVH

*La capitale du Comtat Venaissin vient d'être distinguée en reconnaissance de son Programme National de Requalification des Quartiers Anciens Dégradés (PNRQAD).*



La Ville de Carpentras a reçu le Grand Prix des Assises nationales du logement et de la ville. Une reconnaissance pour les efforts continus de la mairie. ((Photo DR))

Les **Assises nationales du logement et de la ville** est un rendez-vous annuel important pour les professionnels de l'habitat, de l'immobilier et de la ville. Cet événement permet de faire le point sur les tendances, les innovations et les réglementations qui façonnent l'avenir de la ville et du logement.

C'est dans ce cadre que la ville de Carpentras a été récompensée pour son travail autour du **PNRQAD**. Cet acronyme un peu barbare désigne **le dispositif lancé en 2007 par l'Agence nationale pour la rénovation urbaine, visant à réhabiliter les quartiers dégradés des centres anciens de 25 villes en France**. Grâce à ce programme, la municipalité a réussi à transformer ses quartiers historiques en des espaces de vie plus modernes et accueillants.

### Un programme de transformation urbaine

Plusieurs quartiers du centre ville ont fait l'objet de rénovation récentes :

- **l'Îlot Mouton** signe la construction de 35 logements locatifs sociaux, avec parking souterrain

et espaces extérieurs communs. Certains des aspects architecturaux historiques ont pu être conservés et restaurés. **Ce programme est une collaboration entre Grand Delta Habitat, la Ville et Citadis.**

- **Raspail Nord-Ouest** marque la **rénovation de 18 logements privés conventionnés sur un îlot de 5 immeubles**. La ville reste propriétaire des rez-de-chaussée commerciaux.
- **La maison du citoyen**. Il s'agit de la **restructuration d'un ancien collège devenu espace de vie** associative et de services. Le projet s'est étalé de 2010 à 2015.

## Les Assises du logement et de la ville, une reconnaissance nationale

Ce prix est une reconnaissance nationale pour les efforts continus de Carpentras en matière de requalification urbaine. **En compétition avec des projets de grandes agglomérations telles que le village des athlètes pour les JO de Paris 2024**, et ceux des villes d'Arras, Nantes, Dax, Massy et autres, Carpentras s'est hissée en tête du classement. Le maire, Serge Andrieu, a exprimé sa gratitude en soulignant l'importance de ce projet.

*« Ce grand prix est une magnifique reconnaissance pour le travail effectué par la mairie de Carpentras depuis la signature du PNRQAD en 2011. **Être classé à la première place devant le village olympique doit nous permettre de prendre de la hauteur sur les problèmes du quotidien** et d'apprécier la nouvelle image qu'a peu à peu notre ville en France. »* Serge Andrieu

Il a dédié cette récompense à Véronique Lamotte, ancienne élue décédée prématurément, avec laquelle il a monté le dossier de candidature pour le PNRQAD ainsi qu'à tous les agents et élus ayant contribué à l'embellissement de la ville et à l'amélioration des conditions de vie de ses habitants.